



JÓVENES

Lección 6

El relato bíblico: Éxodo 15:22-27; 16-18.

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulo 26.

Viajeros descontentos



Más luz

“El Señor permitió que se vieran cercados de dificultades, y que sus provisiones alimenticias disminuyeran, para que sus corazones se dirigieran hacia el que hasta entonces había sido su Libertador. Si en su necesidad clamaban a él, todavía les otorgaría señales manifiestas de su amor y cuidado. Les había prometido que si obedecían sus mandamientos, ninguna enfermedad los afligiría, y fue una pecaminosa incredulidad el suponer que ellos o sus hijos pudiesen morir de hambre” (*Patriarcas y profetas*, p. 297).

Texto Clave

“Y dijo: Si oyeres atentamente la voz de Jehová tu Dios, e hicieres lo recto delante de sus ojos, y dieres oído a sus mandamientos, y guardares todos sus estatutos, ninguna enfermedad de las que envié a los egipcios te enviaré a ti; porque yo soy Jehová tu sanador”

(Éxodo 15:26).

¿Qué opinas?

Llena los espacios en blanco; compara tus respuestas con las de un amigo y explica por qué contestaste así.

En mi opinión...

el político más digno de confianza en la actualidad es

el político más digno de confianza en la historia es

el actor más digno de confianza es

el atleta más digno de confianza es

la profesión más digna de confianza es

la persona más digna de confianza que yo conozco es

Escribe una definición operativa de confianza. La confianza es

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

“Y toda la congregación de los hijos de Israel murmuró contra Moisés y Aarón en el desierto; y les decían los hijos de Israel: Ojalá hubiéramos muerto por mano de Jehová en la tierra de Egipto, cuando nos sentábamos a las ollas de carne, cuando comíamos pan hasta saciarnos; pues nos habéis sacado a este desierto para matar de hambre a toda esta multitud”.

“Y Jehová dijo a Moisés: He aquí yo os haré llover pan del cielo; y el pueblo saldrá, y recogerá diariamente la porción de un día”.

“Y venida la tarde, subieron codornices que cubrieron el campamento; y por la mañana descendió rocío en derredor del campamento. Y cuando el rocío cesó de descender, he aquí sobre la faz

del desierto una cosa menuda, redonda, menuda como una escarcha sobre la tierra. Y viéndolo los hijos de Israel, se dijeron unos a otros: ¿Qué es esto? porque no sabían qué era”.

“Entonces Moisés les dijo: Es el pan que Jehová os da para comer. Esto es lo que Jehová ha mandado: Recoged de él cada uno según lo que pudiere comer; un gomer por cabeza, conforme al número de vuestras personas, tomaréis cada uno para los que están en su tienda”.

“Toda la congregación de los hijos de Israel partió del desierto de Sin por sus jornadas, conforme al mandamiento de Jehová, y acamparon en Refidim; y no había agua para que el pueblo bebiese. Y altercó el pueblo con Moisés, y dijeron: Danos agua para que bebamos”.

“Y Moisés les dijo: ¿Por qué altercáis conmigo? ¿Por qué tentáis a Jehová? Así que el pueblo tuvo allí sed, y murmuró contra Moisés, y dijo: ¿Por qué nos hiciste subir de Egipto para matarnos de sed a nosotros, a nuestros hijos y a nuestros ganados? Entonces clamó Moisés a Jehová, diciendo: ¿Qué haré con este pueblo? De aquí a un poco me apedrearán”.

“Y Jehová dijo a Moisés,... He aquí que yo estaré delante de ti allí sobre la peña en Horeb; y golpearás la peña, y saldrán de ella aguas, y beberá el pueblo. Y Moisés lo hizo así en presencia de los ancianos de Israel. Y llamó el nombre de aquel lugar Masah y Meriba, por la rencilla de los hijos de Israel, y porque tentaron a Jehová, diciendo: ¿Está, pues, Jehová entre nosotros, o no?”

“Entonces el suegro de Moisés le dijo: ‘No está bien lo que haces. Desfallecerás del todo, tú, y también este pueblo que está contigo’... Es -coge tú de entre todo el pueblo varones de virtud... y ponlos sobre el pueblo por jefes de millares, de centenas, de cincuenta y de diez’. Y oyó

¿Lo Sabías?

La palabra “maná” proviene del vocablo manhu’, que significa “¿Qué es?” Los eruditos bíblicos especulan que el nombre de “maná” seguramente proviene de la pregunta, o pudo haber surgido de la similitud entre los sonidos de “maná” y manhu’. Se describe como una cosa “menuda como una escarcha sobre la tierra” (Éxodo 16:14). Cada persona debía recoger un gomer, o aproximadamente dos litros.

En la región del Mediterráneo existe una especie de arbusto que exuda un líquido que forma granitos blancos. Los lugareños lo hierven y lo usan como si fuera miel. Se derrite en el sol, pero se puede almacenar por un tiempo considerable en un lugar fresco y seco. Se parece a la descripción que tenemos del maná; sin embargo, la Biblia establece claramente que el maná no fue un fenómeno natural sino una provisión especial de Dios.

Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que dijo”.

(Éxodo 16:2-4, 13-16; 17:1-7; 18:17-24)

EXPLICA LA HISTORIA

Los israelitas se pusieron sumamente irritables al sentir hambre y sed. ¿Bajo qué condiciones eres más susceptible a un espíritu de quejas? Califica a Moisés sobre la manera en que manejó la situación como líder. ¿Crees haber podido realizar un trabajo mejor bajo esas circunstancias? De ser así, ¿cómo? ¿Qué principio de liderazgo aprendió Moisés de su suegro?

Subraya los lugares en la historia que sugieren un espíritu de descontento entre los israelitas.

¿Cómo supones que se sintió Dios acerca de los israelitas durante todo este drama? ¿Qué imagen de Dios se revela en esta historia?

El texto registra que los israelitas “tentaron a Jehová” (Éxodo 17:7). ¿Será esto algo bueno o malo? Compara este pasaje con Malaquías 3:10 cuando Dios les dice a los israelitas: “Probadme ahora en esto”.

¿Cuál es la idea central que emerge de esta historia?

PUNTOS DE IMPACTO

“Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros corazón malo de incredulidad para apartarse del Dios vivo” (Hebreos 3:12).

“Yo soy el pan de vida. Vuestros padres comieron el maná en el desierto, y murieron. Éste es el pan que desciende del cielo, para que el que de él come, no muera. Yo soy el pan vivo que descendió del cielo; si alguno comiere de este pan, vivirá para siempre; y el pan que yo daré es mi carne, la cual yo daré por la vida del mundo”

(Juan 6:48-51).

“Y yo os digo: Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá” (Lucas 11:9, 10).

“Así que, teniendo sustento y abrigo, estemos contentos con esto” (1 Timoteo 6:8).

“Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús” (Filipenses 4:19).

Puntos de vista

“Éxito es lograr lo que quieres; felicidad es querer lo que logras”. —Anónimo.

“La cura para el aburrimiento es la curiosidad. No hay cura para la curiosidad”. —Dorothy Parker, escritora y poetisa norteamericana del siglo XX.

“Una mente satisfecha es como una fiesta sin fin”.
—Proverbio norteamericano.

Aplicala a tu vida

Sábado

En la sección *¿Qué opinas?* de esta lección se te pide que pienses acerca de la idea de confiar. Considera algunas de las siguientes definiciones de “confianza” provenientes del *Diccionario de la lengua española* (<http://www.rae.es>):
(De confiar).

1. Esperanza firme que se tiene de alguien o algo.
2. Seguridad que alguien tiene en sí mismo.
3. Presunción y vana opinión de sí mismo.
4. Ánimo, aliento, vigor para obrar.
5. Familiaridad (ll en el trato).
6. Familiaridad o libertad excesiva. U. m. en pl.
7. Pacto o convenio hecho oculta y reservadamente entre dos o más personas, particularmente si son tratantes o del comercio.

¿De qué manera se relacionan las diferencias de cada definición con la historia de los israelitas en el desierto? Cuando Dios les pidió que confiaran en él, ¿cuál de estas definiciones crees que tenía en mente? ¿Por qué? Ahora, lee Proverbios 3:5, 6. Escribe siete maneras prácticas en que puedes confiar en el Señor de todo corazón.

Domingo

Lee Éxodo 15-18 para ver la historia completa en su contexto. ¿Con qué parte de la historia te identificas mejor? ¿Por qué? Imagínate que fueras uno de los israelitas que pasó por esta prueba dura en el desierto. Al contarles la historia a tus nietos, ¿qué les explicarías que Dios deseaba enseñarles a sus hijos con esta experiencia?

Lunes

Memoriza el *Texto clave* de esta semana. Piensa en algún momento de tu pasado cuando este texto habría sido relevante para ti. Escribe el versículo en una tarjeta y colócala en un lugar prominente como para que en el futuro la puedas aplicar. Medita sobre las siguientes preguntas:

- ¿Qué significa “Si oyeres atentamente la voz de Jehová tu Dios” cuando en realidad no puedes oír su voz?

- ¿De qué clase de “enfermedad” me puede librar Dios si yo “diere oído a sus mandamientos”?
- ¿De qué manera anhela Dios sanarte?

Martes

Elena G. de White ofrece el siguiente comentario sobre la historia de los israelitas en el desierto: “El Señor permitió que se vieran cercados de dificultades, y que sus provisiones alimenticias disminuyeran, para que sus corazones se dirigieran hacia el que hasta entonces había sido su Libertador”. Ahora aplica este pensamiento a tu vida. ¿Cuál es la contrariedad más difícil que has tenido que enfrentar en tu vida? Esa experiencia, ¿te acercó más a Dios o te alejó de él? ¿Qué lecciones espirituales aprendiste de esta dificultad que no habrías podido aprender de ninguna otra manera?

Miércoles

Escribe una paráfrasis moderna de los versículos de la sección *Puntos de impacto* de esta lección. Hazlo en forma personal como para que parezca una nota personal de Dios hacia ti.

- _____ (Hebreos 3:12).

 _____ (Juan 6:48-51).

 _____ (Lucas 11:9, 10).

 _____ (1 Timoteo 6:8).

 _____ (Filipenses 4:19).

Jueves

Es fácil ser como los hijos de Israel y caer en un espíritu de quejas. Hoy, trata de pronunciar sólo palabras positivas y que infundan energía. Antes de acostarte, medita en qué maneras fue diferente tu día (si en verdad lo fue).

Viernes

Qué te enseña esta lección acerca del contentamiento? ¿Crees que la confianza en Dios es el antídoto para el descontentamiento? De ser así, ¿cómo? Si no, ¿por qué no?

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 26.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.